

**Lanzamiento de los volúmenes 8 y 9 de la Serie de Libros sobre
Banca Central, Análisis y Políticas Económicas del Banco Central de Chile**

**Santiago, 29 de marzo de 2005, 12.00 hrs.
Patio Inglés**

Palabras Introdutorias y de Bienvenida

**Vittorio Corbo
Presidente
Banco Central de Chile**

Es un agrado y un honor dirigirles algunas palabras introductorias y de bienvenida a esta ceremonia de lanzamiento de dos nuevos volúmenes de la serie de libros sobre *Banca Central, Análisis y Políticas Económicas*, publicada por el Banco Central de Chile.

La serie de libros pone a disposición del público nacional y extranjero una parte importante de la investigación económica realizada o promovida por el Banco Central de Chile. Tiene como objetivo central aportar al estudio de la banca central y al análisis de la economía en general, con énfasis en temas y políticas relacionadas con la conducción económica de países emergentes, como Chile. Con ello buscamos contribuir a una mayor información disponible sobre los fundamentos de las políticas que implementamos, así como promover el diálogo con y entre académicos, analistas económicos y responsables de políticas en Chile y en el mundo.

Al recoger el trabajo de investigadores y académicos nacionales y extranjeros, esta serie muestra cómo la investigación económica y la toma de decisiones de políticas generan un espacio de beneficiosa retroalimentación mutua. Por una parte, los académicos pueden ayudar a entender las razones subyacentes de los éxitos, fracasos, ventajas y debilidades de diferentes políticas económicas, contribuyendo a un mejor diseño y una más eficiente implementación de las políticas. Por otra parte, la adopción concreta de las opciones de políticas por los responsables de las mismas ofrece una gran oportunidad a los investigadores para comprender y modelar mejor el mundo real, pero complejo, de las políticas y sus resultados.

El Banco Central de Chile considera que sólo a través de un análisis económico sólido puede cumplir con el objetivo que la sociedad le ha entregado, a saber, la conducción eficiente de la política monetaria para asegurar la estabilidad de precios y el orden del sistema de pagos interno y externo. Esto es particularmente importante porque la toma eficaz de decisiones de política demanda cada vez con mayor fuerza la aplicación de herramientas analíticas, modelos relevantes y análisis empírico en diferentes áreas. Así cabe destacar cómo la política monetaria se beneficia de análisis rigurosos y de alto nivel en áreas de estudio tales como los mecanismos de transmisión y las reglas de política monetaria, la economía del funcionamiento y las regulaciones eficientes de los mercados de capitales, las finanzas internacionales, la macroeconomía del ahorro, de la inversión y del

crecimiento económico, por nombrar sólo a algunas áreas que se tratan directamente en los volúmenes incluidos en la serie de libros.

La publicación de estos libros es el resultado del trabajo de un sinnúmero de personas que trabajan en el Banco Central o fuera de él. Si sumamos todos quienes han trabajado en la elaboración de los estudios incorporados en los libros y en la producción de los volúmenes 1° a 9°, podemos notar que han participado cerca de 120 personas. Quiero agradecer especialmente a Norman Loayza (a quien doy la bienvenida y quien pronunciará algunas palabras sobre la serie a continuación) y a Klaus Schmidt-Hebbel, por su dedicación al trabajo de editores de la serie. Asimismo quiero agradecer la valiosa contribución de los destacados miembros del Comité Editorial: Ricardo Caballero, profesor del MIT; Jorge Desormeaux, Consejero del Banco Central de Chile; Anne Krueger, Primer Subdirector Gerente del Fondo Monetario Internacional, quien acompañó al entonces Presidente del Banco Central de Chile en la presentación de la serie de libros en el año 2002; Frederic Mishkin, profesor de la Universidad de Columbia; Felipe Morandé, profesor de la Universidad de Chile; y Andrés Solimano, asesor de la CEPAL.

En esta ocasión, publicamos los dos siguientes volúmenes de la serie:

Vol. 8: “Labor Markets and Institutions”, editado por Jorge Restrepo y Andrea Tokman, y

Vol. 9: “General Equilibrium Models for the Chilean Economy”, editado por Rómulo Chumacero y Klaus Schmidt-Hebbel.

El volumen 8 se centra en uno de los mercados más importantes para el desarrollo económico del país, el bienestar de sus habitantes y la conducción eficiente de la política monetaria: el mercado del trabajo y sus instituciones. Este volumen representa un aporte significativo a una mejor comprensión del funcionamiento de los mercados laborales, sus regulaciones e instituciones, y los retos que enfrenta Chile y el mundo para perfeccionar la regulación laboral. Doy la más cordial bienvenida a René Cortázar, ex-Ministro del Trabajo, quien presentará este volumen en este lanzamiento.

El volumen 9 presenta una colección representativa de modelos de equilibrio general, de última generación, para la economía chilena. Este libro incluye tanto modelos macroeconómicos – de relevancia directa para la conducción de la política monetaria y la realización de proyecciones macroeconómicas – como una relevante selección de otros modelos, desarrollados para cuantificar los efectos en un contexto de equilibrio general de políticas comerciales, tributarias, ambientales, laborales y de ahorro en Chile. También doy la más cordial bienvenida a Francisco Rosende, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Pontificia Universidad Católica de Chile, quien presentará más adelante este segundo volumen.

Quiero felicitar a los editores mencionados por su magnífica labor. Finalmente quiero reconocer el trabajo de un equipo de profesionales del Banco Central que han colaborado en la supervisión y edición de estos volúmenes: Consuelo Edwards, Elías Albagli, Roberto Duncan, David Rappoport, Carlos Arriagada, Claudio Sepúlveda, Dionisio Vio y Mónica Correa.

En suma, con esta serie de libros sobre *Banca Central, Análisis y Políticas Económicas*, el Banco Central de Chile busca contribuir a una mayor transparencia de sus políticas y de su investigación y a un enriquecimiento de la discusión económica en el país y fuera de él.

Muchas gracias.